



## Los amores difíciles

¿Y qué amor no es complejo?  
Cada historia compagina luz y sombra.  
Hay que saber lidiar con lo distante,  
respetar las palabras huidizas,  
aceptar los afectos taciturnos.  
Hay que asumir distancia en la ternura.

No es amor un reflejo de uno mismo.

¿Cómo amar en respuesta al enemigo?  
¿Cómo ofrecer un perdón que no te piden?  
¿Cómo sembrar encuentro en lo lejano?  
¿Dónde hallar los motivos que se esconden?

Es muy fácil amar lo que nos gusta,  
lo que nos lleva al cielo cotidiano.  
Nadie te enseña a acariciar espinas.

Y, sin embargo, tú, Dios misterioso,  
eliges conciliar lo separado,  
perdonar a quien siembra tempestades,  
negarse a condenar al insolente.

Extraño amor difícil  
nos propones.

(José María R. Olaizola, SJ)